## Mut zu Kindern

Sich bewusst für mehr Kinder zu entscheiden, erfordert Mut, Kraft und Ausdauer. Da, wo Eltern mit vielen Kindern leben, kommt Katrin Konrad (51) ins Spiel.

Mit dem Verband kinderreicher Familien Thüringen e.V. (KRFT e.V.) verschafft Katrin Konrad Eltern mit drei und mehr Kindern Gehör und Aufmerksamkeit. Die Juristin aus Ilmenau, weiß ganz genau, wovon sie spricht. Stolz erzählt sie von ihren eigenen vier Kindern und freut sich mit ihrem Mann über die ersten Enkel. Sie verzichtet auf teure Reisen und verbringt freie Zeit mit den Kindern. "Eine große Familie zu gründen, haben wir aus dem Herzen heraus entschieden. Konsum ist uns nicht wichtig, wir investieren in Zukunft." Mut, der vielen Thüringern fehlt. Denn von insgesamt 290.000 Familien leben 2023 nur 28.000 mit drei und mehr Kindern. Das sind nicht mal 10 Prozent. Dagegen hält der Freistaat seit Jahren einen traurigen Rekord. 61 Prozent der Familien hatten nur jeweils ein Kind.

## Kinder bedeuten Verantwortung

"Diese Verantwortung für mehr als ein Kind trauen sich immer weniger Eltern zu. Denn es braucht Zeit, Infrastruktur und Geld, um Kinder in ihrer Entwicklung gut zu begleiten. Die strukturellen Rahmenbedingungen könnten besser sein", so Konrad. In Thüringen schließen Geburtsstationen, bezahlbarer Wohnraum und ein einheitliches Schülerticket fehlt und der Lehrermangel ist besorgniserregend. Das 2007 eingeführte Elterngeld wurde nicht einmal angepasst. Alles Probleme, die nicht auf einmal da waren, sondern sich über Jahrzehnte anbahnten.

## Familie als Einheit fördern

Unsere Gesellschaft organisiert Familien nicht so, das sie als Einheit wachsen kann. Dabei gibt sie als Einheit Halt und Orientierung. Sie bildet über alle Lebensphasen und -krisen Resilienz und stellt ein Netzwerk an Unterstützung und Hilfe zur Verfügung. Im täglichen Miteinander lernen Kinder u.a. Respekt, Toleranz, Fairness, Rücksicht und Mitgefühlt.

Katrin Konrad war schon immer eine, die Lösungen suchte. Seit 2017 ist sie Geschäftsführerin des Vereins, welcher sich in Politik, Gesellschaft, Wirtschaft und Medien für ein positives Familienbild und deren Wertschätzung einsetzt. Kinderreiche übernehmen eine hohe Verantwortung und sind mit ihrer bejahenden Lebenseinstellung echte Leistungsträger in unserer Gesellschaft. Sie gehören in den politischen und gesellschaftlichen Fokus.

Die Mitgliedschaft im Verband ist kostenlos. Über 370 Thüringer Mitgliedsfamilien bilden ein Netzwerk an Unterstützung. Konrad und ihr Team bringen Menschen mit ähnlichen Problemen zusammen, um sich gegenseitig zu helfen und darin zu bestärken, generationsübergreifend und eigenverantwortlich ihr Leben zu gestalten und frei von wirtschaftlichen und ideologischen Vorstellungen agieren zu können.

Ein großer Meilenstein war die Einführung der Mehrkindfamilienkarte durch den Verband. In 130 Kulturund Freizeiteinrichtungen entfallen für die Karteninhaber Eintritte ab dem dritten Kind.

## Gute Gründe für mehr Kinder

In einer intakten Familie leben unbeschwerte und glückliche Kinder. Davon lassen wir uns als Eltern gern anstecken, besonders in Krisenzeiten. Kinder richten ihren Blick auf das Wesentliche. Sie strahlen Mut, Hoffnung und Zuversicht aus und stellen Fragen. Wir müssen ihnen Lösungen anbieten! Sie sind damit der schönste Grund sich zu engagieren und aktiv das Hier und Jetzt für eine bessere Zukunft zu gestalten. Letztendlich ist es das, was unsere Gesellschaft braucht.

Vielleicht erfordert es heute ein wenig mehr Mut, sich auf ein Abenteuer mit mehr als einem Kind einzulassen, doch es lohnt sich.